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统筹规划 推进标识统一

根据市委、市政府关于进博会相关
工作要求， 为加强商务区 86 平方公里
范围人行引导标识统一，管委会多次召
开专题会议征求各方意见，制定下发了
《虹桥商务区公共标识系统设置指导意
见》，并积极协调闵行、长宁、青浦、嘉定
四区及机场集团、申虹公司、东浩兰生、
国展中心等单位切实推进落实，确保进
博会周边 21 平方公里重点区域在 9
月底前完成标识统一，进一步完善虹桥
商务区核心区与国展中心的引导。 目
前，已明确核心区公共服务设施的设置
点位，并新增三维效果；更新了会展二
层步廊及 6 座跨街天桥共 24 块底图；
协调申虹公司全力推进枢纽地下西延
伸、西西延伸项目人行标识工程。

多措并举 确保停车顺畅

作为进博会停车保障重点区域，目
前虹桥综合交通枢纽日均客流约 120

万人次，其中西交 P9、P10 停车库日进
库车辆达 2.5 万辆，停车矛盾突出。 管
委会全力统筹协调、多措并举，主要领
导及分管领导多次现场调研，研究落实
方案，保障停车功能。 一是推进相关停
车场建设。协调申虹公司加快开辟建设
申兰路临时停车场及原世博 P+R 停车
场，确保 9 月底前投运，缓解枢纽停车
矛盾；协调推进 5 号停车场建设，目前
已形成具体方案并开始前期施工。二是
制定措施加强管理。明确相关管理单位
进一步加强高峰时段人员配置，严控违
停现象； 清理长期租户和内部员工车
位，提升车位周转率；启动每日每次允
许首次进库 20 分钟免费制度； 做好与
交通广播电台等媒体对接及时发布停
车库拥堵信息。三是协调社会停车资源
开放。管委会积极协调核心区周边企业
在进博会期间开放停车资源，目前正对
接具体方案。

协调督促 完善公交配套

为进一步完善进博会周边公共交
通配套服务，管委会积极与市、区交通主

管部门协调沟通、督促落实《虹桥商务区
综合交通规划》公交专项规划，大力协调
推动商务区核心区公交优化方案和实
施。一是新增“虹桥 2 路”公交环线。主要
服务核心区北片区入驻企业， 提升良好
营商环境，加强虹桥枢纽、商务区核心区
和国家会展中心的连接， 线路计划 9 月
底前开通。 二是加强枢纽与国展中心连
接。通过积极与定制班线企业沟通，协调
国展中心洲际酒店， 设立枢纽西广场至
国展中心洲际酒店的直达定制班线，一
人一座、定时发车，拟于 9 月底前开通。
三是推动“新虹易公里”定制班车开通。
大力支持并积极指导属地单位， 协助推
动班车顺利开通， 解决核心区北片区协
信、阿里、正荣等企业员工出行“最后一
公里”难题。
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进口博览会周边市容环境综合整治实效大巡查

统筹规划 多措并举
管委会全力做好进博会交通配套服务保障工作

记者 陈君

在国家会展中心二层连廊东延伸
段，工人们正在进行设备安装工作 ；
连廊下方的停车场已经基本建成 ，
即将投入运营 ； 大虹桥的门户地标
正在做雕塑小样；一座座小型的 “口
袋公园”正在进行绿化养护……

距离首届中国国际进口博览会开
幕还有两个月， 据虹桥商务区管委会
透露，截至目前，进口博览会周边 300
多项综合整治项目已经开工 98%，总
体进度达到 92%。 综合整治项目 9 月
30 日全部完成后， 还将进行查漏补
缺， 现已列出 2400 余项查漏补缺清
单，主要涉及景观绿化、市容管理、建
筑外立面等方面，目前已完成 25%。

商务区管委会已完成商务区 86
平方公里的全境巡查 ， 梳理出问题
2425 起 ， 其中重点整治区域 1357
起、外围整治区域 1068 起。 重点整治
区域发现的问题中，有 471 起已纳入
整治建设工程计划。

进博会周边环境旧貌换新颜

国家会展中心二层连廊是连接
国家会展中心和虹桥商务区核心区
唯一空中人行连廊，是保障进博会重
要配套项目之一，其东延伸段（二期）
工程目前已提前实现全线主体结构
贯通，计划本月底交付使用。 目前二
层步廊（二期）桥面的水泥预制板已
经吊装完毕， 正在进行钢管固件、电
梯扶梯、“飞鸟”外观造型、“Y”字型雨
棚等设施的施工。

原先从虹桥商务区核心区步行

到国家会展中心步行需要 1 个多小
时，还得绕铁路、钻涵洞、越河道，随
着国家会展中心二层连廊 （二期）的
即将竣工，从商务区 6 号天桥步行到
国家会展中心 20 分钟可达。 借助虹
桥枢纽和商务区间的三座人行天桥，
国家会展中心和虹桥枢纽也可实现
步行通达。

中国国际进口博览会 P5 临时停
车场，是位于舟虹路以北、华翔路以
西、崧泽高架路以南、铁路以东，以及
规划苏虹路以北、铁路以西 、崧泽高
架路以南以及小涞港以东的两块地
块。 P5 临时停车场建成以后，可为首
届进口博览会提供 497 辆大巴车位
或 2850 辆小型车位 （转换停车位）。
目前，建设单位东浩兰生集团停车场
设计施工一体化招投标已经完成，强
生和久事等运营集团将开始完成停
车场后续任务。

道路景观提升工程已近尾声，一
些样本马路已经“旧貌换新颜”。 目前
进行的工作主要包括行道树栽种、分
隔带绿化、增补街景小品等。

随着设施的完善，城市精细化管
理水准也在提升，虹桥商务区同时开
展多杆合一、多箱合一、架空线入地、
规范机动车与非机动车停放，整个区
域变得规整有序， 特别是多杆合一，
把通信、电缆、信号灯、公安监控等功
能都整合了进去，各类杆子少了一半
以上，天际线变得清爽很多。

空中俯瞰虹桥商务区， 各大楼宇
屋顶主色调也是绿色，商务区践行绿色
低碳理念，十分注重屋顶绿化、垂直绿
化和临时绿化，处处给人“满眼皆绿”的
感受。商务区内的最大“绿肺”———中轴

线绿化工程，目前也已合拢成片一片葱
茏，从虹桥枢纽到申滨南路将呈现出一
条景致盎然的“绿色走廊”。

整治进行时
全覆盖全方位大巡查

近期，虹桥商务区管委会牵头，会
同上海市绿化市容局、市城管执法局，
对进口博览会周边市容环境整治情况
再次进行了全覆盖、全方位巡查。

本次巡查覆盖虹桥商务区 86 平
方公里全境，重点区包括商务区核心
区、国家会展中心周边以及虹桥综合
交通枢纽周边三大地块 （共 21 平方
公里）、主要通行道路和桥隧；外围区
根据区域城市化程度，分为外围城镇
化区域及外围结合部区域。

重点整治区域发现的问题中，有
471 起已纳入整治建设工程计划 、
203 起为动态性问题、还有 318 起严
重问题中有 79 起未列入整治计划。

上述问题都列入相关问题清单，
主要涉及建设类、作业类、管理类、执

法类、设施类等，比较普遍和严重的
问题，主要集中在道路保洁 、绿化养
护和建筑立面管理等方面。

针对巡查所发现的问题，虹桥商
务区管委会要求各责任主体用一个
月的时间，完成查漏补缺，并进一步
建立健全工作机制，配足配强各自的
巡查督查队伍和人员，做到及时发现
问题动态解决问题。

管委会同时要求各责任主体注
重日常整治和长效机制的结合，严格
按近期管委会与市绿化市容局联合
下发的《虹桥商务区公共绿化养护质
量标准》， 对重点整治区域按照一级
养护标准进行实施。 同时，管委会还
将组织第三次检查评估，以进一步推
进进口博览会周边配套保障工作。

督查督办全面迎接进博会

虹桥商务区开发建设指挥部办
公室执行指挥兼协调督导部部长曾
浙一表示，本次巡查的任务是 ，摸清
情况，即各类环境单元的具体数量和

建设改造的进展情况； 找出问题，包
括相关建设和改造中的不足、未纳入
改造的现有设施部件的缺陷以及各
类动态脏乱事件等方面的问题。

据曾浙一透露此次督查推进的
建议有两方面，在重点区方面，一是，
加快已纳入整治建设工程的施工进
度， 同时对 79 项未纳入整治建设工
程的严重问题开展拾遗补缺，快速制
定方案，落实建设、改造工程；二是，
按照中心城区市容管理的高标准，抓
文明施工管理，减少不文明施工引发
的严重二次污染问题；三是 ，建立督
查队伍， 对本次巡查梳理出的 1357
起问题整改情况开展回头看，紧逼相
关单位落实责任；四是，对区域内会
展期间人流集中区域和交通干道的
设施、空间还要提升管理精细化水平
与建设标准，确保这些点位“整洁、有
序、美观、安全、便捷”。

在外围区方面。 以本期巡查发现
的主要问题与 188 项严重问题为关
注点，有针对性的开展各区的市容环
境整治、保障工作。 首先，项目上重点
化解道路保洁与动态容貌管理等两
方面的问题， 通过落实作业规范，建
立管理机制， 优化管理措施等手段，
确保外围区的“整洁、有序”；其次，面
对一些部件和空间存在的管理缺位
情况，重点对严重问题点位开展补短
板工作；三是，将区域创全、创卫等工
作与保障进博会工作紧密联系，不断
提升外围区域的精细化管理水平，努
力缩小外围区与重点区的环境面貌
差距；四是，各区域举一反三对本区
域的外围区开展日常巡查，及时发现
问题，快速处置问题。

记者 陈君 通讯员 魏怡然
近日，上海虹桥商务区管委会

与上海市浙江商会签署全面合
作协议。 双方为加快推进长三角
城市一体化发展，进一步深层次
加强合作，创建更为广阔、坚实
的合作平台， 本着优势互补、资
源共享、合作双赢、共同发展的
原则签署该协议， 根据协议，双
方将共同推动长三角区域一体
化发展，推进浙商长三角服务中
心建设，推进浙商企业入驻虹桥
商务区，提供商会入驻虹桥商务
区相关便利及必需条件等。

当天商会九届十次会长议事
会议上通过了 《关于成立长三角
浙商服务中心的提议》，该中心定
位为服务长三角区域一体化发
展，服务浙商的功能性平台，向浙
商群体提供商贸展示、会务会展、
项目合作、政府对接等多种服务，
成为商会进一步吸引集聚优质浙
商企业的形象窗口和重要服务载
体。

商会会长郭广昌表示，此次协
议是“商会与大虹桥进一步紧密合
作的新起点”。目前宝业、星月等不
少商会企业已在虹桥商务区落户，
感谢虹桥管委会对浙商、对商会给
予的支持，并希望通过战略签约和

设立浙商长三角服务中心等举措，
与虹桥商务区携手共进。他提到浙
商现在面临许多挑战，更需要企业
与政府共同创造、加快发展，复星
集团很看好虹桥商务区的发展，并
希望与其他浙商企业一同在此寻
找机遇，尤其建议在大旅游、大健
康方向拓展更多发展空间。

虹桥商务区管委会党组书记、
常务副主任闵师林表示，为了服务
长三角，虹桥商务区正在全力推出
相关平台，包括建立长三角电商集
聚中心，这是跨境电商示范区；建立
和进博会相匹配的销售展示中心；
建立长三角城市区域发展展示中
心；建立长三角人才服务中心等，其
他包括健康方面的平台、虹桥指数
的发布等都在推进中。 浙商是响当
当的品牌，尤其上海市浙江商会是
“有号召力的”，辐射力量不可估量，
发展潜力不可限量，他衷心希望在
沪浙商多到虹桥商务区走走看看，
“留下脚步，或是留下办公场所”。虹
桥商务区管委会代表市委市政府
在全力统筹推进商务区的规划建
设和各方面工作，今天与商会签署
战略协议，并见证长三角浙商服务
中心设立，也是对管委会工作提出
了更高要求，我们一定会尽我们所
能，提供最好的服务。

虹桥商务区携手浙江商会签署全面合作协议

共同助力长三角一体化发展


